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ACTA IIo.1551

SESIOIiI ORDIIITARIA DEL COITCE.'O UUIIICIPIIL DE CEVALLOS DEL
ITIIERIIIES 2(, DE JI'LIO DEL DOS TTT DIDSIOCHO

Eeior Huto Vlllerac Bsvas Vlccalcalde del GADU de Coeello!: Seiores
Concejales, seiores Funcionarios buenas tardes, el Sr. Alcalde ha dejado una
comunicaci6n delegando para que conduzca la presente sesi6n de esta tarde,
en tal virtud Sra. Secretaria Encargada, tenga 1a bondad de dar lectura a esta
comunicaci6n enviada por el Sr. Alcalde titular. Sra. Seeetarla Luego del
saludo correspondiente procede con la lectura de la delegaci6n. La misma que
dice 1o siguiente: Ceva-llos, 19 de Julio del 2018 Oficio N. 450-UI - AMC Seflor.
-Hugo Villegas. VICEALCALDE DEL C/IIITOII CEVALLOS. - Presente. De mi
consideraci6n: Con un atento y cordial saludo mc dirijo a Ud., y de manera
comedida me permito DELEGARLE en su calidad de Vicealcalde, para que
presida la Sesi6n Ordinaria del Concejo Municipal convocada para el dia
viernes 20 de Julio del 2018 a las 15HO0, ya que asistir6 al Ministerio de
Salud de la Ciudad de Quito, a reafizar algunas gestiones. Con sentimientos
de consideraci6n y estima, Atentamente, Ab. Mauricio Miranda, IILCA&DE
DEL CAlflnolt CEVALLOS, hasta ahi el texto del Oficio. &ior lluqo Vlllosar
Vlcealceldo: Seflores Concejales han escuchado tra delegaci6n dejada por el
Sr. Alcalde, en tal virhrd Sra. Secretaria (E) tenga la bondad de proceder con el
inicio de lia presente sesi6n. En la ciudad de Ceva,llos, Frovincia de
Tungurahua, a los 20 dias del mes de Julio del aflo 2O18, siendo las 15H10 El
Sr. Hugo Villegas Bayas Vicealcalde del canton Cevallos, da la bienvenida a los
Seflores Concejales y Funcionarios pnesentes en esta reuni6n y solicita que
por Secretaria se constate el Quorum reglamentario, estando presentes los
siguientes seriores Concejales: Ab. Mario Aguilar, Sr. Marco CAceres, Econ.
Rodrigo Of,ate, y Econ. Luis Barona; y los seflores funcionarios; Dr. HernAn
Paredes, Director Financiero. Ing. Eduardo Bayas, Director de Obras hiblicas,
Ing. Vinicio Freire, Jefe Administratjvo y Ab. Alvaro Vera Procurador Sindico
existiendo el Qu6rum reglamentado, bajo la presidencia del Sr. Hugo Villegas
Bayas, Vicealcaide y la Sra. Lilian Ramos, Secretaria (E), quien suscribe y
cerLifica 1a presente, con el siguiente ORDEf, DEL DIt': PRIUER mrUEnAL
1.- Aprobacion del Acta No 1549 de l,a Sesion Extraordinaria de Concejo de
fecha 09 de Julio del 2018. 2.- Aprobaci6n del Acta No 1550 de la Sesi6n
Ordinaria de Concejo de fecha 12 de Juto del 2018. 3.- Conocimiento por
parte del Concejo Municipal de la Resolucion Administrativa No. DA-EXP- 187-
01, mediante la cual se declara de utilidad priblica e inter6s social con fines de
expropiaci6n una parte del lote de terreno de propiedad de la seflora Maria
Dolores Tixe Hern6ldez, ubicado en el Caserio Santo Domingo, para tra

construcci6n de un tanque reservorio de agua con La fina-lidad de hidratar 1a

cancha del estadio del Caserio Santo Domingo, predio identificado con clave
catastal 180350510206540000, de la superfrcie de 2o9,2o m2.- 4.- Analisis y
aprobaci6n en primera instancia de Ia Reforma a la Ordenanza Sustitutiva que
ReguLa el Uso y Ocupaci6n del Suelo, Desarrollo y Ordenamiento Territorial en
el canton Cevallos.-5.- Conocimiento y resoluci6n del Informe de la Comisi6n
de Agropecuaria, respecto al pedido de la Union de Organizaciones Sociales de
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cant6n Cevauos, para devolver algunos equipos, herramientas y maquinarias
entregadas en Comodato por parte del Gobierno Aut6nomo Municipal del
cant6-n Cevallos a esa organizaci6n. 8r. Hueo Vlllegar Bavar vicedcalde:
seflores miembros del concejo esta a consideraci6n el orden del dia para la
presente sesi6n, Los seflores Concejales aprueban el orden del dia sin ninguna
modificaci6n.REaOLuClOlt 1(Xr-2O18 El ConceJo Mualc{pal por
unanlmldad reruelve aprobar el Orden del Dia. DESARROLLO DE LA
BESI6IIY. l)na vez aprobado el orden del dia el seflor Vicealcalde solicita que se

proceda con eI PRrilER I{I,uERAL. - APRoBACI6T DEL AefA Ilo 1549 de

la SesiOn Extraordinaria de Concejo de fecha 09 de Julio del 2018. Seior
Ilugo Vllleear Vlcealcalde: Comparleros Concejales entiendo que ei acta fue
e.rriada con l,a debida anticipaci6n, si alguien quiere hacer alguna
recomendaci6n con resp€cto a l,as intervenciones que tiene cada uno de

ustedes o con rcspecto a las resoluciones que por favor se pronuncien. [,os

Seflores Concejales por unanimidad Aprueban la presente acta sin ninguna
observaci6n. RESOLUCIOI 11O.2O18 El Conceio Municipal por unanimidad
RESUELVE: Aprobar el Acta No 1549 de la Sesion Extraordinaria de Concejo

de fecha 09 de Julio del 2018. Sin nineuna observacion. SEGITIIDO
ilITMERAL Aprobacl6n dol Acta Ifo. 155O de la Serl6n Ordlaarla de
corcejo de fecha 12 de JuI{o del 2O18. Seior Huqo Vlllerer Vlccdcalde:
Compaieros Concejales entiendo que el acta fue enviada con la debida
anticipaci6n, si alguien quiere hacer alguna recomendaci6n con respecto a las
intervenciones que tiene cada uno de ustedes o con respecto a las resoluciones
que por favor se pronuncien. Et Sr. Concejal Mario fuuilar maaifiesta que 6I
apruiba esta acta de esta sesion a excepci6n del Segundo Punto del orden del
dia, ya que se retiro de la sala de sesiones por ser parte involucrada.
REsoLUcI6f 111.2018 El Conceio Municipal salvado en el sezundo punto
del orden del dia que no estuvo oresente el Sr' Conceial Mario Aguilar se

RESUELVE: Aorobsr el Acta No 1550 de la Sesi6n Ordinaria de Concejo de
fecha 12 de Julio del 2Of8.TERCER ffiTUERAL,- Conocimiento por parte del
Concejo Municipal de la Resoluci6n Administrativa No. DA-EXP-187-01,
mediante la cual se declara de utilidad priblica e inter€s social con fines de
expropiaci6n una parte del lote de terreno de propiedad de la seflora Maria
Dolores Tixe Herndndez, ubicado en eI Caserio Santo Domingo, para Ia
construcci6n de un tanque reseworio de agua con la finalidad de hidratar }a
cancha dcl estadio del Cascrio Santo Domingo, predio idcntiflcado con cliavc
catastral 180350510206540000, de la superfrcie de 2O9,2O m2.- Se procede a
dar lectura un ohcio suscrito por el Ab. Alvaro Vera, Procurador Sindico
Municipal, que dice lo siguiente: Ohcio No. 335-AJ- GADMCC-2018'- Ab.
Mauricio Miranda Badillo Alcalde del GAD Municipal del Cant6n Cevallos,
Presente, De mi consideraci6n: con un atento y cordial saludo, remito a Ud. el
expediente habilitante junto con el proyecto de Resoluci6n Administrativa No.
DA. AXP- 18-01 de decl,aratoria de unidad priblica y de inter6s social con fines
de expropiacion de una parte del lote de terreno de propiedad de Ia Seflora
Maria Dolores Tixe Hern6.ndez, ubicado en el Caserio Santo Domingo,
Parroquia Matriz del Canton Cevallos, Provincia de Tungurahua, para la
construccion de un tanque reservorio de agua con l,a finalidad de hidratar la
cancha de estadio del Caserio Santo Domingo. En funci6n de los expuesto en
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las lineas considerativas del Acto administrativo de declaratoria de Utilidad
Priblica, sugiero se sirva suscribirlo, disponer su notificaci6n a la Sra. Maria
Dolores Tixe Herndndez y 5ror:.e.r en conocirniento de lo actuado al Concejo
Municipal segtin lo dispone el literal l) del Art. 57 del C6digo Orgdnico de
Organizaci6n Territorial Autonomia y Descentralizaci6n. Particular que pongo
en su conocimiento para los fines legates del caso, Atentamente, Ab. Alvaro F.
Vera Flor Procurador Sindico del GADMCC Hasta ahi el texto del ofrcio. A
continuaci6n se da lectura la resoluci6n Administrativa No. DA-Exp- 18-01
suscrita por el Sr. Ab. Mauricio Miranda, Alcalde del calt6n Cevallos que dice
1o siguiente:

RESOLUCI6T ADUIITISTRATTVA ITO, DA.EXP. 1E.Ol

DECLIIRATORIA DE UTILIDAD TdSTTCE Y DE ISTTRES AOCIAL COil
FTI{ES DE EXPROPIACIOT

COIISIDERATDO

Que, el articulo 241 de la Constituci6n de la Repfblica del Ecuador dice: 'Ia
planificaci6n garantizard el ordenamiento territorial y serA obligatoria en todos
los gobiemos aut6nomos descentralizados".

Que, el articulo 264 de la Constituci6n de Ia Reptblica del Ecuador, que trata
sobre las competencias exclusivas de los gobiernos municipales en su
numeral 1 dice: "Planificar el desarrollo cantona-l y formular los
correspondientes planes de ordenamiento territorial (...)', en su numeral 2
dice: "Ejercer el control sobire el uso y ocupa.ci6n del suelo en el cant6n .

Que, el articulo 323 de la Constitucion de la Repriblica del Ecuador dice: "Con
el objeto de ejecutar planes de desarrollo social, manejo sustentable del
ambiente y de bienestar colectivo, las instituciones del Estado, por razones de
utilidad pfrblica o interes social y nacional, podrdn declarar la expropiaci6n de
bienes, previa justa valoracion, indemnizacion y pago de conformidad con la
ley. Se prohibe toda forma de confiscaci6n.".

Que, el articulo 76 numeral 7) literal l) de la Constituci6n de l,a Repriblica del
Ecuador, dice: "las resoluciones de los poderes priblicos deberAn ser
motivadas. No habrd motivaci6n si en la resoluci6n no se enuncian las normas
o principios juridicos en que se funda y no se explica la pertinencia de su
aplicaci6n a los antecedentes de hecho. Los actos administrativos,
resoluciones o fallos que no se encuentren debidernente motivados se
considerarA,n nulos. (...)".

Que, el a-rt. 53 d€l C6digo Organico de Organizacion Territoria.l Autonomia y
Descentralizaci6n seiala.- l,os Gobiemos Aut6nomos Descentralizados
Municipa.les son personas juridicas de derecho p[blico, con autonomia
politica, administrativa y financiera;
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Que, el literal l) del Art. 57 del C6digo Org6.rrico de Organizaci6n Territorial
Autonomia y Descentralizaci6n establece: "Que el concejo municipal le
corresponde, conocer las declaraciones de utilidad priblica o de inter€s social
de los bienes materia de expropiaci6n, resueltos por el alcalde, conforme la ley;

Que, el articulo 60 del C6digo Org6nico de Organizaci6n Territorial, Autonomia
y Descentralizaci6n, que trata sobre las atribuciones del alcalde o alcaldesa en
su literal a) dice: "Ejercer La representaci6n legal del gobierno aut6nomo
descentralizado municipal (...f y en su literal i) dice: "Resolver
administrativamente todos los asuntos correspondientes a su cargo (...)".

Que, el Art. 58 de la Ley Orgdnica del Sistema Nacional de Contrataci6n
hiblica, dispone: "Cuando la mdxima autoridad de la instituci6n priblica haya
resuelto adquirir un determinado bien inmueble, necesario para tra

satisfacci6n de las necesidades priblicas, proceder6 a la declaratoria de
utilidad ptblica y de interes socia-l de acuerdo con l,a ky. A la declaratoria se
adjuntard el certificado del registrador de la propiedad; el avahio establecido
por la dependencia de avalfos y catastros del respectivo Gobiemo Autonomo
Municipal o Metropolitano; la certificaci6n presupuestaria acerca de la
existencia y disponibilidad de los recursos necesarios para el efecto; y, el
anuncio del proyecto en el caso de construcci6n de obras de conformidad con
la ley que regula eI uso del suelo."

Que, la construcci6n de un tanque reser.sorio de agua con la finalidad de
hidratar la cancha del estadio del Caserio Santo Domingo, es un prioyecto de
obra planificada por la municipalidad, con el objeto de satisfacer necesidades
Ias necesidades ciudadanas, de acuerdo con lo €r(puesto por el Dfu€ctor de
Obras Riblicas de La Municipalidad de Cevallos, mediante Olicio DOPM- 153-
2018, de fecha Cevallos, 5 de junio del 2018, solicitando que se declara de
utilidad ptblica la superficie de 2O9,2O m2 del predio de propiedad de la
Seflora Maria Dolores Tixe Herndndez.

Que, la construcci6n de un tanque reservorio de agua con la finalidad de
hidratar la cancha del estadio del Caserio Santo Domingo se encuentxa en el
PAC institucional para el presente periodo fiscal;

Que, mediante Certificado de Grav6menes del Registro de la Propiedad y
Mercantil del Canton Cevallos No. 1289, de fecha 21 de junio del 2018, se
desprende que l,a seflora Maria Dolores Tixe Herndndez, soltera, es propietaria
de un lote de terreno ubicado en el Caserio Santo Domingo del Canton
Cevallos, provincia de Ttrngurahua, adquirido mediante adjudicaci6n realizada
en su favor por La Subsecretaria de fierras y Reforrna Agraria, mediante
providencia de adjudicaci6n 1306TO3595, de fecha Riobamba 14 de junio del
2013, suscrita por el Secretario Ad-Hoc del Distrito Centro Oriental de la
Subsecretaria de Tierras y Reforma Agraria, protocolizada ante el Notario del
Cant6n Quero, Dr. Polivio Narvdez el 5 de marzo del 2O14, e inscrita en el
registro de propiedades del Canton Cevallos, el 12 de marzo del 2014, con el
No. 83;
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-Que, mediante Certifrcado segin ofrcio de fecha Cevallos, 1 I de Junio del
2018, suscrito por el Jefe de Avahios y Catastros del Gobiemo Aut6nomo
Descentralizado Municipal del Cant6n Cevallos, en el que indica que el Predio
con Clave Catastml No. 180350510206121000, de propiedad de la seflora
Maria Dolores Tixe HernAndez, soltera, situado en el Caserio Santo Domingo,
del Cant6n Cevallos, tiene la superficie de 792,oo m2, con un avalu6 de
5.287,63 USD; Sin embargo de acuerdo con el requerimiento del Director de
Obras hiblicas de la Municipalidad de Cevallos, mediante Ofrcio DOPM- 153-
2018, de fecha Cevallos, 5 de junio de1 2018, con el cual solicita la adquisici6n
de una extensi6n de terreno de la superficie de 2O9,2O m2 del predio de
propiedad de la Seiora Maria Dolores Tixe Hern:6ndez, el Jefe de Avaltos y
Catastros, emite un certificado No. PE-AC-2017-050, de fecha Cevallos I 1 de
junio del 2018, indicaldo que el rirea requerida de 2O9,2O m2, tiene un avaluo
de 1.873,14 USD, y genera la clave catastral de este lote de menor extensi6n
sigrrado con el No. 1803505 fO2O6540OO0.

Que, mediante Certificaci6n Presupuestaria de Transacci6n No. 2268, de fecha
2l de junio del 2018, emitida por el Director Financiero del Gobiemo
Aut6nomo Descentralizado Municipal del Cantdn Cevallos, indica la existencia
de la Partida 36f84O20100000OO000f, para Adquisici6n de Terrenos por un
valor de 1.873,14 USD;

Que, mediante Oficio No. VI-379-AMC, de fecha Cevallos, 2l de junio de 2018,
suscdto por el suscrito Alcalde ca.ntonal, se anuncia a la serlora Maria Dolores
Tixe HemAndez, que el predio de su propiedad sera objeto de dec}aratoria de
Utjlidad Ptblica e Inter6s Socia.l con Fines de Expropiacion para la
constmcci6n de un tanque reservorio de agua 6gn fu finqlidsd de hidratar la
cancha del estadio del Caserio Santo Domingo, es un proyecto de obra
planificada por la municipalidad, con el objeto de satisfacer necesidades las
necesidades ciudadanas;

Que, mediante Ficha Catastral, de fecha 11 de junio del 2018, emitido por la
Jefatura de Avahios y Catastros del Gobierno Aut6nomo Descentralizado
Municipal del Calt6n Cevallos, se desprende que el predio de inter€s social
con fines de expropiacion tiene los siguientes datos:

Ubicaci6n:

Propietario:
Clave Catastral del I-ote Afectado:
Clave Catastral del l,ote Sobrante:
Area total del terreno:
r{rea terreno afectado:

ca∞m santO DommgO, Parroquia
Matセ,Can6n Cevallos.

MaJh Dobrcs T破e Hemandez
180350510206540000
180350510206121000
792,oo m2
209,201n2
1.873.14 USD
582,801n2
Sm consmlccbnes

Avaluo del terreno afectado:

Area Edificada Afectada
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Que, mediante oflcio No. 334-A,J-GADMCC-20f 8, de fecha Cevallos 5 de julio
del 2O18, suscrito por el Procurador Sindico, Sugiere declarar de Utilidad
hiblica e Interes Social con fines de expropiaci6n, una parte del predio de Ia
seflora Maria Dolores Tixe HernAndez, ubicado en Caserio Santo Domingo,
para la construcci6n de un tanque reservorio de agua con la finalidad de
hidratar la calcha del estadio del Caserio Santo Domingo, es un proyecto de
obra planificada por la municipalidad, con el objeto de satisfacer necesidades
las necesidades ciudadanas;

Con fundamento en las facultades que constan en l,as referidas disposiciones
legales, en base a los informes tecnicos y el informe juridico del Gobiemo
Aut6nomo Descentralizado Municipal del cant6n Cevallos; en uso de mis
atribuciones constitucionales y legales:

RISIIELVO:

Att. 1.- Declarar de Utilidad Publica e Inter6s Social con fines de expropiaci6n
una parte del lote de terreno de propiedad de la seflora Maria Dolores Tixe
Herndndez, ubicado en el Caserio Santo Domingo, Parroquia Matriz del
Canton Cevallos, Provincia de Tungurahua, para la construcci6n de un tanque
reservorio de agua con la finalidad de hialratar La cancha del estadio del
Caserio Santo Domingo; predio identifrcado con clave catastral
180350510206540000, de la superlicie de 2O9,2O m2, comprendido dcntro de
los siguientes linderos: Norte, en 15,80 m con predio de Nasario Tigse; Sur, en
15,80 m con Jardin Semillitas del Saber; Este, en 13,23 m con predio de
Maria Dolores Tixe Hernandez; y, Este, en 14,00 m con predios de Jua:n Sulca
y Estadiro Santo Domingo;

Art. 2.- Notifrcar por Secretaria General del Gobierno Autonomo
Descentralizado Municipal del Cant6n Cevallos, con el contenido de la
presente resoluci6n a la propietarios del predio en el phm de tres dias; Asi
como al Registrador de la Propiedad del Cant6n Ceva,llos, para que proceda
con la inscripci6n de La presente Resoluci6n Administrativa, de conformidad
con lo dispuesto en el Aft. 58 de la Iry OrgS,lica del Sistema Nacional de
Contrataci6n P[blica;

&t. 3.- Delegar al Director Financiero en coordinaci6n con lia Procurador
Sindico realicen todos los actos y tramites necesarios hasta concluir la
ejecuci6n de la presente resolucion de decLaratoria de utilidad publica, incluso
con la negociaci6n del precio de acuerdo con lo dispuesto en el Art. 58.1 de la
Ley Orgdnica del Sistema Nacional de Contrataci6n Ptblica.

Art. 4.- Forman parte de esta Resoluci6n Administrativa todas las
comunicaciones e informes que se exponen en los considerando de la
presente.
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Cevallos, conforme lo dispone el literal l) del Art. 57 del C6digo Orgdnico de
Organizaci6n Territorial Autonomia y Descentralizaci6n.

Art. 6.- Delegar al el Jefe de Ia Unidad de Tecnologra y Sistemas Ia Publicaci6n
de la presente Resoluci6n en la pigina web institucional.

Crimptrase y notifiquese.

Dado en el despa.cho de la Alca-ldia del cant6n Cevallos, a los 5 dias del mes de
julio del a,flo dos mil dieciocho.

Ab. Mauricio Miranda Badillo
,ALCALDD DEL CAITTOIT CEVALLOA

El Sr. Concelal f,arlo Agullat, Doy por conocido haciendo notar que en la
Resolucion en lo que se reflere a los limites consta dos veces Este y no existe
Oeste; El 8r. Cooceiel Lulr Barorra Da por conocido esta Resoluci6n Dl 3r'
Concelel iodrtro Oiete Doy por conocido, haciendo la misma observaci6n
aercomparrero Mario Aguilar referente a los limites que consta dos veces Este

en el Art-. I y de paso tambien que se revise el avaluo del predio porque en la

resolucion que se adjunta la ficha catastral dice que es de 4. 653 y en el

avahio del Ing, Trajano Guerrero habla de 5.287 tenemos dos valores entonces
seria importante vLrificar cu6l de los valores se tom6 para la compra para 

^B
.*propi""i6tr, con esta observaci6n yo doy por conocido.--E1-..19!:-]geEee|g!

arco Cicerer Como estc numeral es conocimiento nada m6s doy por

"o"ociao, io mds bien quisiera recomendar a la parte tOcnica que en este

proceso di expropiaci6n se adjunte los documentos pertinentes en el

irar".urso de este tramite y lo que decia el Compaflero Rodrigo Oflate que se

califique los valores de los rubros. El sr Hugo vllle{ar vlcGalcaldc 
- 
voy a

realizar tres observaciones como concejal, esto Io debian haber realizado para

el tema del desapropio: Primero la base legal Segundo el tema Gcnico, tema

econ6mico y el tema social, porque como se escucho en el Resoluci6n

Administrativa emitida por el Sr. Alcalde, estA diciendo que esta propiedad, ha
sido adjudicada por la Subsecretaria de tjerras cn marzo del 2014, y el Art' 40

de Ia ky de tierras dice que durante 15 aflos esos terrenos no pueden

enajenarse, y lo ratifican en el Art.7 1 del mismo cuerpo legal, en la parte

teciica eso va para eI Sr. Director de Obras hiblicas y para los que han estado

involucrados en l,a propuesta, hace mds de un aflo o dos aflos se hizo un
recorrido con los directivos del cabildo, y con eI Sr. Concejal Mario Aguilar se

realzo una inspecci6n y se recomend6 que se haga l,a captaci6n del sector de

los molinos para evitar los siguientes factores, evitar que se haga decl,araci6n
de utilidad publica, se evita se ponga el cerramiento y ademas realiz'ar

desembolsos en la otra propuesta, y lo tercero seria el bombeo, trene que

comprar bombas si es de sist€ma el6ctrico pagar el consumo de energia y si es

con iombustible para el consumo de diesel, nosotros habiqmos hecho con el

Sr. Concejal tvtario Rguilar la recomendaci6n de que se capte del sector de los
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molinos, y tambien converse con tra Presidenta del Cabildo y dice que Uds.,
han hecho la inspecci6n, pero jam6s han presentado un informe tEcnico de la
factibilidad de hacer con Lra propuesta del barrio, eso es 1o de la parte tdcnica,
Ademas yo pienso que esto se debe analizar muy bien, en cuanto al tema de la
captacion como van hacer?, yo pienso de que no va hacer un buen
abastecimiento y no es hidratar sino irrigar eI cesped dei estadio, hubiera sido
bueno que Ud. Sr. Director de Obras Publicas, hubiera presentando el
proyecto para nosotros hacer l,a comparaci6n ver cual vale mds o cual nos
conviene.- en el tema social no se si la Sra., querrd desprenderse de los 70Om
y Uds., Ie desapropian 20O y le quedaria 5OOm2, Doctor me gustaria que Ud.
investigue el Art.40 y 71 de Ia l,ey de Tierras, entonces estas son mis
observaciones y con esto doy por conocido el presente punto de1 Orden del dia.
RESOLUCTOTV 112-2018 Lueso del aa6ll:lr en bare a lo estableeldo en ol
Art. 57 del COOTN) que detertnira que al Coacelo Murlclpal le
corresponde. llteral U Coaocer lqr declaratorias de utllidad oiblica o de
luter6s gocial de los bienes materle de erpropiaci6n recuelto por el
Alcalde. c-onfor::oe la lev: en concordaacia coa lo dlspuecto ea el lltetal tl
Conocer v tetoltcr loo asuntos que le rean sometldor a su coaoclmlento
por oattc dcl Alcaldo o Alcddera cl Colceio unlclpal oor uaaalmldad
RESIIELVE: Dar por coaocidg la Rcroluci6u Admiaistrative llo. DA-EP-
187-O1. medlente le cud re declara de utllldad riblica e lnter6s social
cou fller de exprorrlacl6n una parte dol lote de terreno de Pronledad de
le roiore Mat'ra Dolores Tlxe Hern6adez. ublcado ea el Caserio Santo
Doalnto. para la conrtruccl6a de ua taaque resenrodo dc aqug con la
tlnalldad de lrrlgar le caacba del cstadlo del Caserio Sasto Domlngo.
prodlo ldeatlflcado con clEve catastml 18O35O51020654(XX)O. dc la
suporncle de 2O9.2O tn2. comprendldo dentso de los.iculentes liaderog:
Iltorte. ea 15.8O m con predlo de l{erario Tlxe: Sur. ea 15.8O a coa Jardin
Semfite: del Sabcn Ecte. en 13.23 m con predlo de Maria Dolorer Tlxe
Heradldez: v. Oeste. en 14,(} m cos predlog de Juaa Sulca v Ertadlo
Saato Doroinro: coa lac clqulentes observacloaes 1.- Se revlse los
lladeros poryue ea le Recolucl6a Admlnlstratlva etdste dos Este 2.-
Vorlflcar lor valores srteblccldor on la Cartg Cgtartsal oue ro tom6 oara
la comrrra.-Cu,ARfO f,UMERAL. -AnAIldr y aprobacl6n elr prlmera
lartancla de la Reforme a h Ordenaaza Surtltutlea que Regula el Uro y
Ocupacl6n del Suolo, Dosarrollo y Ordoaemlelto Torrltorld Gr ol csnt6u
Corrallor.- Se procede con lia lectura del Of. No. 351-AJ-GADMCC-2018, de
fecha Cevallos, 17 de Julio del 20 18, la misma que textualrnente dice lo
siguiente. Ab. Mauricio Miranda Badillo alcalde del GAD Municipal del cant6n
Cevallos, Presente, De mi consideraci6n: Con un atento saludo, considerando
e informe No. 14CL-MA-GADMCC-2018 de fecha Cevallos 1 I de Julio del
2018, suscrito por los sefores miembros de l,a Comision de Legislaci6n, remito
a Ud. el expediente junto con el proyecto de Reforma a La Ordenanza
Sustitutiva que regula el uso y ocupacion del suelo, Desarrollo y
Ordenamiento Territorial en el Canton Cevallos, para conocimiento, analsis y
aprobacion en primera instancia del organo legisl,ativo. Particular que pongo
cn su conocimiento para los {ines legales dcl caso, ntentamente, Ab. Alvaro F.
Vera FIor, PROCURADOR SINDICO DEL GADMCC HastA ahi Cl texto dCI OfTCiO,
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-
el 6r. Iluro Vllleser Vlcodcddc En este punto del orden del dia, estd la
propuesta que ha hecho el Procurador Sindico, pero tambi6n hay un informe
de tra Comisi6n de kgistraci6n en el cual hace elgunas recomendaciones
entonces no se si desean que se de bctura de las dos partes. El Ab. Mario
Aguitar manifiesta que no tiene problema y maniliesta tambien que en !a

aaterior tambiCn se hizo una observaci6n indicando que se deberia retomar
los dos Art. De la Ordenanza. El 3r. I{uro Vllloear Vlcealcalde Solicita que

medio de Secretaria se de lectura el informe de la Comisi6n de l,egisl,aci6n el
mismo que dice lo siguiente.

Cevallos, 1l de Julio del 2018
Ofrcio No. I4-CLMA-GADMCC-2O 18

Seiora Abogado
Mauricio Miralda
ALCALDD DDL GOBIERTO AUTOTOUO DESCEITRALIZADO DE,L CAITT'OIT

CEVALLOS
Presente.

De nuestras Consideracione s

Reciba un cordial Y atento saludo.

Adjunto a la pr€sente se servira encontrar el informe sobre el oficio cevallos,
rdae;unio d;l 2018, No-vl-36o-2018, recibido por l,a Comisi6n de Legislaci6n

el 03 ie julio del 2018 y del ohcio Cevallos, 05 de Julio del 2018 No-11I-4O8-

20f8, r€;ibido por la Comisi6a de Legislaci6n el 09 de Julio del aflo 2018, en

los cuales Consta tambi6n ta "ORDENANZA QUE REGULA LA

CoNSTRUccIoNsoBRELINEADEFAI}RICAENI,/q.zoNACoMERCIALDEL
CANTON CEVALLOS", Informe que han sido analizados pormenorizadamente

por los miembros de la comisi6n de lregislaci6n, con la Abstenci6n del Sr.

boncejal Economista Rodrigo Oflate, por tener un bien inmueble en el sector y

que si pretende incorporar al sector comercial. t'a comisi6n se reune en 2

ocasiones, pudiendo lle-gar a un consenso el dia 10 de Julio de 2018; y' ponen

a su conside.aci6n y de los seflores Concejales el presente infor:ne'
Seguros que usted se servird dar el tramite de ley corre spondientc, nos

suscribimos

Atentamente,

Ab. Mario Aguilar Eco. Luis Barona
Prorldonte Coolrl6o lembro

Eco. Rodrigo Oiate
leabro

COMISIOH DE LECISLAC10N

“IN「0-SOBRE LOS OnCIos cEVALLOS, 12 DE JUN10 DEL 2018,
■0.Vl‐ 360‐2018 Y OFECIO CEVALLOS 05 DE」ULIO DEL 2018 HO.Ⅶ‐408‐

2018,EMITEDOS POR EL A30GADO MAURICIO MI― DA ALCALDE DEL
CANTOF CEVALLOS"

一
/ヘ
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1.. AITTECEDETTES.

El Seflor Alcalde envi6 a Ia Comisi6n de Legislaci6n el oficio, 12 de junio del
2018, No.VI-360-2018, en los cuales consta el Informe de la Comisi6n de
Planifrcaci6n, Informe de la Direcci6n de Pl,anifrcaci6n y una propuesta de '
ORDETATZA QI'E REGULA L,I\ COTSIRUCCIOII SOBRE LITEA DE
FABRIOT EIT L,A ZOf,A COUERCIAL DEL CAfiT6T CEVALLOS,' EN Cl

Segundo Oficio se encuentra un pedido de los moradores de la zona en
estudio, pidiendo que se expaad a la znna comercial del cant6n Cevallos. [a
Comisi6n se reuni6 en dos ocasiones, en dichas reuniones se llega a un
consenso:

2.- COTCLUAIOTEA

1, Revisados los Informes tanto de la Comisi6n Permanente de

Plarrificaci6n y el Departamento de Pl,anifrcaci6n concuerdan que se ha
justificado pa.rcialmente el cambio de dindmica del sector y en tra

Lctualidad tiene una dinAmica comercial con desarrollo progresivo y
acelerado, que es beneficioso para el canton Cevallos'

2. En cuanto al Informe t6cnico del Departamento de Planificaci6n hay
que realizar algunas consideraciones:

a).DebeconsiderarselaPropuestadelaDirecci6ndePlanificaci6nenel
numeral uno punto tres, de la extensi6n de la zona Urbana cettral
(ZUCI, en hJ caracteristicas propuestas esto es Norte: Calle los

brr"atipto", Sur Calle Las Manzanas, Este: calle Esparla (Linea P6rrea);

y, Oesie: Canal de Riego Ambato- Huachi-Pelileo'

b) Que la consolidaci6n de l,as construcciones de la Avenida Espana

sobre linea de f6brica es una realidad y que de mantenerse tra

Ordenanza de Uso de Suelo en su Art. 20 con portales se estaria
afectando la din6unica del sector.

c)QuelaRecomendaci6nrealizadaporhDaecci6ndePlanificaci6nes
apropiaaa pero extempora$ea, puesto que en esta administraci6n,
jaias se han dividido- lotes inferiores a l,a normativa vigente y a I;a
-derogada, 

esto es de lotes minimos de 200m2 en la ZUC y de 3O0 en la
zona Rural'.

3.- Sobre la propuesta de "oRDEIIAIIZA QLE REGUIA 
-LlI

COTSTRUCCIOI3 SOBRT LIITEA DE FABRICA EIt LA ?A)ITA COUERCIAL
DEL cAlt,I\iil CEVALLog", consideraciones que no es necesario crear una
normativa paralela a Ia ya existente, puesto que La Ordenanza de Uso de

suelo ya contempla las caracteristicas de cada una de las zonas del cant6n
Cevallos.
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3.- RECOUEtrDACIOtrES.

a) Se recomienda por parte de la Comisi6n se reforrne la ordenanza de
Uso de Suelo en su Art. 20 sobre los portales en la linea l€rrea
urbana y rural segUn la propuesta del departamento de Planilicaci6n
en su numeral dos punto tres debe ser eliminada de tra normativa'

b) Debe considerarse la Propuesta de la Direcci6n de Planificaci6n en el
numeral uno punto tres, de Ia extensi6n de la znna urbana central
(ZUCI, et las caracteristicas propuestas esto es Norte: Calle los
Eucaliptos, Sur: calle Las Manzanas, Este Calle Espana (Linea

P6rreaj; y, Oeste: Canal de Riego Ambato- Huachi-Pelileo, para lo
cual hay que Reformar la Ordenanza de Uso del suelo en su Art' 7,

incremintando un inciso final delimitando la zona Urbana central
(Zucli y, deberia cambiarse los anexos o mapas 03,07 y 09 de la
Ordenanza de Uso del Suelo.

4.- COIAIDERACIOtr.- Reiterando nuestro m6s sentido de estima y
consideraci6n esperando que nuestros criterios sean considerados'

Nos suscribimos de Ud'

Atentamente,

Ab. Mario Aguitar Eco. Luis Barona Eco. Rodrigo Of,ate
PRESIDEIITE XIEUBRO UIEUBRO
OOXIAIOil PI.ArT. PITITIFICACIOT PI"AITITICACIOT

Hasta ahi el texto del Informe de l,a Comisi6n de l'egislaci6n' Luego se procede

con la lectura de la pmpuesta que hace el Sr. Alcalde por medio del Sr'

Procurador Sindico, que dice lo siguiente

GOBIERITO AUTOITOUO DESCEI(TRALIZADO ilUtrICIPAL DEL C'ATI6T
CEVALI,Og

EXPOSTCT6T DE UOTWOS

La Constituci6n de la Republica del Ecuador, en su articulo 30, gararfi)na a

1,"" p"."orta" el "derecho a un hdbitat seguro y saludable, y a una vivienda

adeiuada y digna, con independencia de su situaci6n social y econ6mica"; y, a

"r. 
u"r, 

"""t"nt6ce 
que los gobiernos aut6nomos descentralizados municipales

tienen tra compet6ncia exclusiva para p1anifrcar el desarrollo cantonal, asi

como para ejeier el control sobre el uso y ocupaci6n del suelo en el cant6n.

la Administracidn Municipal, preocupada por los ciudadanos que se
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encuentran en posesi6n de los bienes inmuebles en ereas comerciales del
cant6n con titulos de dominio que les acredite su propiedad, ha visto la
necesidad de crear el instrumento j uridico para garantizar el derecho a la
propiedad cuando el particular decida edilicarlos con fines de vivienda o como
locales comerciale s, para lo cual se debe establecer las reglias para
construcci6n para la mna comercial del Cant6n.

El Gobierno Aut6nomo Descentralizado Municipal del Cant6n Cevallos con la
competencia para regular el uso y gesti6n del suelo enterado del cambio de
din6mica comercial y el desarrollo productivo del canton, est6 promoviendo eI
proceso para adecuarse al desarrollo progresivo y acelerado a efecto de
regularizar la znrjLa comercial de Cevallos, a traves de un proceso, publico,
planifrcado, legal y tecnico.

La Ordenanza Sustitutiva que Regula el Uso y Ocupaci6n del Suelo, Desarrollo
y Ordenamiento Territorial en el Cant6n Cevallos, fue aprobada y saacionada
el 6 de octubre del20l7.

EL COIICETO C,AIII{)rAL DE CEVALLOS

Coarlderando:

Que, el Articulo 375 de la Constituci6n de la Repriblica del Ecuador sefala: eI

derecho al habitat y a la vivienda, y que el Estado, en todos sus niveles de
gobierno, garanfizari. el derecho al habitat y a 1a vivienda digna;

Que, el ArL 321 de la Constituci6n de la Repriblica del Ecuador manifiesta:
que roconoce y garantiza el derecho a la propiedad en sus formas pfblica,
privada, comunitaria, estatal, asociativa, cooperativa, mixta, y que deber6
cumplir su funci6n social y ambiental;

Que, la Constituci6n de la Repriblica del Ecuador en el articulo 241, establece
que la planificacion y el ordenamiento territorial serd obligatoria en todos los
Gobiernos Aut6nomos Descentralizados;

Que, la Constituci6n de ta Repriblica del Ecuador en el articulo 240, establece
que los Gobiernos Aut6nomos Descentralizados de las Regiones, Distritos
Metmpolitanos, Provincias y Cantones, tendrdn facultades legislativas en el
Ambito de sus competencias y jurisdicciones territoriales;

Que, el numeral 2 del Articulo 264 de l,a Constituci6n de la Repriblica del
Ecuador dispone: que dentro de las competencias exclusivas de los gobiernos
aut6nomos municipales, que debe ejercer el control sobre el uso y ocupaci6n
del suelo en el cant6n;

Que, la Constituci6n de la Repriblica del Ecuador en el articulo 96, inciso
primero reconocen todas las formas de organizacion de la sociedad, como
expresi6n de la sobcrania popular para desarrollar prrocesos de
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autodeterrninaci6n e incidir en las decisiones y politicas publicas y en el
control social de todos los niveles de gobierno, asi como de las entidades
priblicas y de las privadas que presten servicios ptiblicos;

Que, la Constituci6n de la RepUblica del Ecuador en eI articulo 95, inciso
segundo, establece la participaci6n de La ciudadania en todos los asuntos de

inter€s priblico es un derecho, que se ejercerd a traves de los mecanismos de

la democracia representativa, dilecta y comunitaria;

Que, la Constituci6n de l,a Repriblica del Ecuador en el articulo 83, numeral 7
."t bL"" que se debe promover el bien comrin y anteponer el interes general

al interes particular, conforme al buen vivir;

Que, el Art. 30 dc la Constituci6n de l,a Repriblica del Ecuador establece: que

li" p.."o*" tienen derecho a un habitat seguro, saludable, y a una vivienda
adecuada y digna, con independencia de su situaci6n social y econ6mica;

Que, el numeral 26 del Art. 66 de la constituci6n de la Repliblica del Ecuador
detenaina: que el acceso a Ia propiedad se har6 efectivo coo la adopci6n de

politicas priblicas, entre otxas medidas;

Que, el C6digo Orgdnico de Organizaci6n Territorial, Autonomia y
fescentralizaci6n en su articulo 135 incisos cuarto y sexto, establece que los

gobiernos aut6nomos descentralizados provinciales podr6n delegar el ejercicio

ie esta competencia a los gobiernos aut6nomos descentra,lizados municipales

cuyos territo'rios sean de vocaci6n agropecuaria. Adicionafunente, estos podran

implementar programas y actividades productivas. en las 6"reas urbanas y de

"piyo 
, la prod--ucci6n y comercializaci6n de bienes rurales' Asi como el

trirismo es u'na actividad productiva que puede ser gestionada por todos los

niveles de gobierno;

Que, el articulo 57 literal x) del C6digo Organico de Organizaci6n Territorial'
iutorro_i" y Descentralizaci6n, dentro de las atribuciones del concejo

tvtullicipat, manifresta que deberd: Regular y controlar, mediante la normativa

cantonal correspondiente, eI uso dei suelo en el territorio del cant6n' de

conformidad 
"or, 

tra" leyes sobre la materia, y establecer el regimen urbanistico
de l,a tierra;

Que, la constituci6n de la Republica del Ecuador en el articulo 264 numeral 1

ii concordattcia con el articulo 55 literal a) del Codigo Orgdnico de

organizaci6n Territorial Autonomia y Descentralizaci6n determinan que es

coipetencia exclusiva de los Gobiernos Aut6nomos Descentralizados:

"Planifrcar el desarrollo caltonal; y ejercer el control sobre el uso y ocupaci6n
del suelo en eI canton",

Que, el C6digo Orgdnico de Organ2aci6n Territorial, Autonomia y
iescentralizaci6n en iI articulo 54, denro de las funciones del Gobierno

Aut6nomo Descentralizado Municipal expresa; literal: a) Promover el

み ヽ
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desarrollo sustentable de su circunscripci6n territorial cantonal, para
garafiJtzu l,a realizacion del buen vivir a trav6s de la implementaci6n de
politicas priblicas cantonales, en el marco de sus competencias
constitucionales y legales; literal c) Establecer el r6gimen de uso del suelo y
urbanistico, para lo cual determinard las condiciones de urbanizaci6n,
parcel,acion, lotizaci6n, divisi6n o cualquier otra forma de fraccionamiento de
conformidad con la ptranilicaci6n cantonal, asegurando porcentajes para zonas
verdes y 6reas comunales; literal o) Regular y controlar las construcciones en
la circunscripci6n cantonal, con especial atenci6n a las normas de control y
prevenci6n de riesgos y desastres; literal p) Regul,ar, fomentar, autorizar y
controlar el ejercicio de actividades econ6micas, empresaria-les o profesionales,
que se desarrollen en locales ubicados en la circunscripci6n cantonal con e1

objeto de precauteliar los derechos de l,a colectividad;

Que, el Articulo 53 del C6digo Orgranico de Organizaci6n Territorial,
Autonomia y Descentralizaci6n, establece que los gobiernos aut6nomos
descentralizados municipales son personas juridicas de derecho ptiblico, con

autonomia politica, administrativa y financiera;

Que, de conformidad a to estipulado en el Articulo 240 y segrrndo ilciso .Ael
numeral 14 del Articulo 264 de la constituci6n de la Reprlblica del Ecuador,

en concordancia con los Articulos 7,57 kteral a) del C6digo Orgdnico de

Organizaci6n Territorial, Autonomia y Descentralizaci6n:

EXPIDE:
REFOBUA A LA ORDEIAITZA SU$NTUTr1,A QI'E REEI'LA EL USO Y

OCI'PACI6I| DDL g['ELO, DESARROI,LO Y ORI'ETATIETTO
TERRITORIAL EII EL CAITTOT CEVALLOA

Art. 1.- Incrementar a continuaci6n del riltimo pArrafo del Art' 7 de la
ordenanza Sustitutiva que Regul,a el Uso y ocupacion del Suelo, Desarrollo y

Q1d61ami6n1s Territorial en eI Canton Cevallos, el siguiente apa'rtado:

l,a 7,ona Urbana central (zuc), est6 comprendida dentro de los siguientes

limites:

Norte.- Calle l,os EucaliPtos.
Sur.- Calle Las Manzanas.
Este.- Calle Espana pinea F6rrea).
Oeste.- Canal de Riego Ambato - Huachi - Pelileo.

Att. 2.- Eliminar del Cuadro No. 1 (Tipos de Codifrcacion) del Art' 20 de la
ordenarza sustitutiva que Regula el Uso y Ocupaci6n del Suelo, Desarrollo y
ordenamiento Territorial en el cant6n cevallos, 1a obligaci6n de construa
portales en los predios urbano y rurales con frente a la linea ferrea del canton
Cevallos.

Art. 3.- Se sustituyen los anexos 3, 7 y 9 de la Ordenanza Sustitutiva que

Regul,a el Uso y Ocupaci6n del suelo, Desarrollo y ordenamiento Territorial en
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el Cant6n Cevallos, por los adjuntos a Ia presente ordenanza reformatoria.

DISPOSICIOIIEA GETERALES

H.Dera.- Vlgencla.- La presente Ordenanza entrara en vigencia a partir de su
sanci6n, y se publicara en la P6gina Web institucional, sin perjuicio de su
publicaci6n en el Registro Oficial. Hasta a-Li la propuesta realizada por el Sr'
Alcalde Titular.

El 8r. concelal Rodrko oiate, Toma la pale$1s para manifestar que en el

i"rorme que presenta la comision de kgislaci6n no habia lirmado por cuanto
tiene un ie..ino en el sector del 6rea del calzado, donde se pretende ampliar la
zona de urbana para construir sobre linea de f6brica, raz6n por la cual pide

autorizaci6n al Si. Vicealcalde y a los seflores Conceja.les para que le permitan

abandonar la sala de sesiones hasta cuando culminen el tfatamiento de este

punto del orden del dia, a hn de no tener ningin inconveniente en lo posterior,

con la Autorizaci6n del sr. Vicealcalde y de los demas seiores concejales el

sr. concejal Rodrigo oiate abandona tra sal,a de sesiones siendo las r5H01.
Ab. Avero y..n. Procuradot Sindtcr No existen dos propuestas, inicialmente

"r 
-. habia envirdo un proyecto de ordenanza pa,ra que cono?na la comisi6n

de legis1aci6n, sin embargo existe un informe y esa propuesta de ordenanza

fue dodificada en funci6n de las recomendaciones que plantea la Comisi6n de

legislaci6n en todo caso solo existiria una que comprende de 3 Articulos y es 1o

qrle estariamos tratando ahora. El St. tlu{o VlllGrg! vtce4ceEe F1y d9"
proprr""t " 

porque la una est6 haciendo recomendaciones la Comisi6n de

Lgi"lr"iO., y 
"" 

p.opott" 3 Arts. Ya concr€tos. Dl 8r' CorrceJd Morlo Aeutlat
yo-al inicio de mi inte*encion, trice ver que ta propuesta del Sr. Alcalde, que si

acogi6nuestrapropuesta'nosotloshabiamospropuestolareformaalosArts.
Z y"ZO de la Ordenarza, sobre exactamente la ampliaci6n de la mna urbana y

"ri 
1o qrr. se pedia en el Art. 7 se sustituya los mapas los anexos 3, 7 y 9 que

es donde se ispecilica y se delirnita el drea urbana del cant6n Cevallos, yo

estaria de ,".r".do er, i" p-pu."ta de la ordenanza. El 8r. Coacelal- Lul:
Barone Acojo las palrbras del compa.flero Aguilar que se de paso a la refgrma

a" f" ora""aor", y agr€go como una observaci6n para los seflores tecnicos'
q*"i"." que se lnituya a=esta reforma de Ordenanza el tratamiento de tra calle

Pedro F. devallos, porquc con mucha pena tengo que mencionar que nosotros
apiobamos el tratamiinto de la ordenalza de uso del suelo basado en un
info.ro" de los seiores tecnicos como es el Arq' Jos6 Ramos, quien nos habia

manifestado y nos habia puesto Ia idea, de que es una calle de fuerte tr6fico

en eI futuro y va a ser un desfogue para el enlace con los cantones' pero de

-rra.t muj curiosa y un poCo triste luego que aprobarnos la ordenanza

pasan algurios -e""s, lin embargo se extienden lineas de fabrica para hacer

ios cerrairientos a la dimensi6n de los 12 metros, entonces como se puede

seguir manelando esta situacion' y hoy por hoy ha venido una ciudadana a
solcitar ,.ru- lirt". de fAbrica y ya no le han querido dar y prActicamente han

dicho, que los Concejales han aprobado la Ordenanza y por eso este en 21

metros ista calle, entonces no est6. bien, de que de esta manera se haga

quedar mal, y por eso yo pido de que se revise y se reforme ese punto' Y los
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permisos se han dado en esta misma administracion con esta ordenanza en
vigencia, se han extendido los permisos para l,as construcciones de nuevos
cerramientos, y si ya est6 consolidado de esa manera entonces que se refonne
la ordena-rza y de esa manera vayamos todos con una via normal de 12
metros, es mi pedido compafreros Concejales, Sr. Hu{o vl[eger vlcealcalde
Que se incluya este pedido para el tratamiento en segundo debate, y la
comisi6n considere este tema y se pida por parte del ejecutivo un informe al
6rea de planificaci6n para que conjuntamente con este informe y la resoluci6n
se pase a la Comisi6n de Legislaci6n para que sea analizada.- El 8r. Concelal
Uarco Cicorer Por mi parte como Presidente de la comisi6n de planilicaci6n y
como miembro del Concejo Cantonal, se ha venido trabajando en algunas
observaciones puntuales, que hace falta ir ajustando en la Ordenanza del Uso
del suelo a nivel general, y en el tema de la zona urbana, en este caso de las
construcciones sobre linea de f6brica en los Art.7 y 20, quc hace menci6n cl
Doctor y tambien ta Comision de ptranificacion estoy de acuerdo de que se vaya
modificando por cuanto va cambiando la dinimica de Ia ciudad, en el asuntos
de los portales habia un pedido anterior, mds bien esto dejo como inquietud
para que analicen y presente en el informe del Segundo debate para que se

clarifique porque en el informe de nosotros estaba de una manera muy
general, que se elimine todos los portales a lo trargo de l,a calle Espaia, porque
nosotros como comisi6n haciamos r,rn andlisis de un cierto tlamo ahora se

esti definiendo que desaparezca totalnente, y respecto a lo que dice el
compaflero Barona si se ha viotrado la Ordenanza, pues existe sanciones y
queda tambien que se tome en cuenta La propuesta del comparlero para
debatir y regresar La via a su estado original o seguimos manteniendo en la
propuesta de un corredor mucho 6[5 amplio para no congestionar la
Policarpa Tinajero y la 24 de mayo y si ha existido alguna variaci6n a lo dicho
en ta ordenanza, pues debe haber las sanciones y los llamados de atenci6n
para los tecnicos responsable. 8r. Eueo Vllleraer Vlcedcaldo Voy a emitir mi
criterio, primeramente yo no estoy de acuerdo con el informe de 1a Comisi6n
de Legislaci6n ni con la propuesta que hace el Sr. Alcalde, porque no se hecho
un estudio, nosotros hemos hecho 1o mds f6ci1, el menor esfuerzo posible, en
la calle eucaliptos, no se ha delimitado este sector, se pone como sector
comercial, limitamos con el Ambato Huactri Pelileo, igual no se especifica de
donde empieza ni en donde termina, la calle Espafla de la misma manera en la
calle Espaia ni siquiera hay construcciones, pero nosotros ya le estamos
poniendo como un 6rea comercial, entonces la propuesta tiene que venir con
un informe t6cnico y adjunto un mapa, entonces aqui deberia la Direcci6n de
Planificaci6n, Obras Priblicas e inclusive la parte Juridica presentar una
propuesta en funci6n a la realidad, porque la nueva adminisffaci6n que venga
tambi6n a lo mejor va a tratar de cambiar Ia ordenanza, porrque en la nueva
calle que se hizo por donde la Sra. Tixe, tambien se debe hacer una propuesta
por lo menos de 2m2 porque la misma ordenanza dice que los duefros de
negocios deben dejar 6rea de pa-rqueamiento, y eso no se ha considerado
tenemos que ver todo los pro y los contra que tiene la propuesta, yo desde mi
punto de vista pienso que debe la comisi6n de Pl,anificaci6n hacer estudio a
fondo de todos los ponnenores que acabo de mencionar para aprobar una
ordenanza, el tema del portal posiblemente tenga asidero, porque el tema del
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portal aqui se discuti6 y se analiz6 que el poftal tenia un fin a futuro que era
turistico, pero no se va a concretar, porque Io que estamos haciendo ahorita
es solventar pedidos de funcionarios del Municipio' porque no se ha hecho en
funci6n de la realidad, y el otro dia Ie dije al Abogado, que es por solucionar
un problema de un trabajador del municipio, y no se ha hecho por la real
necisidad, queremos solucionar una ilegalidad, primero con la dimension del
terreno, segundo ya estA construyendo, yo no estoy de acuerdo, y todo esto, lo
estoy diciendo como Concejal, Dr. Hernia Pareder Dlroctor Flrraaclero,
Quiiro hacer un pequeio comentario, aunque el tema es eminentemente de tra

parte tecnica, pero no entendi bien lo que est6'n haciendo, La ampliaci6n es en

ia ^na urbana central, no es en la znna comercial, porque si fuera a l'a

comercial tiene implicaciones tributarias, Uds. saben que al momento que se

le ubico la zona comercial, aI va10r del avalu6 catastral sube hasta el 307" del

valor normal y obviamente si es que, a este avalu6 catastral se sube por area

comercial un porcentaje adicional, es un valor impositivo para el tributo y va

hacer mayor, entonces aqui hay que tener mucho cuidado en asignarle o

determinarle a ciertas z)nas como comerciales y especificamente si se este

decidiendo en la reforma porque esto va a tener implicaciones tributarias con
impacto para Ia ciudadania, para mi forma de ver l'a parte comercial tbnj q]re

,.i 
^qoeila 

que ya est6 consolidado y tenga gran cantidad de comercio El 8r.
Hu!o- Vluccar vtcGelcddc Bien venida esa observaci6n doctor y por eso

"6p.. tt"". q"" t"ner los 4 elementos que dije anteriormente la parte legal'

h p;te t6cnica, la parte econ6mica y la social, porque si aprueban asi van a
terier esas repercusio.res, entonces como Conejal yo pmpongo que se haga urt

aniilisis profundo de los pro y los contra que tiene esta propuesta por parte de

la Comisi6n de legisl;aci6n pa-ra Segundo debate y ver donde quieren el drea

comencial, lo tnico que yo li estaria de acuerdo es si van hablar el tema del

p..t"f. gJt" a consideracion senores Concejales' El Sr' Coacold Ab' farlo
.lle,rtt* Manifiesta que a lo mejor no le hicieron llegar eI documento, porque

t ilT" i"fo.-e claro y especifico dentro de la Comision de Planifrcaci6n como

de la Direcci6n de Planilicaci6n, cuando se ley6 nuestro informe la compa-flera

Secretaria claramente decia que se acogen tanto al informe de Planificaci6n

como al informe de la Direccion de Planificacion, existe un informe, existe los

mapas establecidos para ver cuAl va hacer la znna urbana' existe tra

disponiUifaaa social, ;con6mica, todo esto consta en el informe y en base a

csto se ha hecho tra reforoa del Art. 7 a fin de que sc determine los lindcros de

la zona urbana central tel cual se lo especilica en los mapas la direcci6n de

planificaci6n por eso tambi6n fue la sugerencia de que se cambie los- mapas

que sirve como anexos en el numeral 3,7 y 9 sobre l'a deliberaci6n, si fue o no

fue discutida dentro de l,as sesiones de Concejo, le informo que fueron varias

veces discutidas como dos aios y todos los que estabamos en esta reuniones
quedamos de acuerdo de que se qmplid l,a zona urbana central, lo que paso

que dentm de Ia codificaci6n de la ordenanza no se tom6 en cuenta, por eso

nosotros dentro de la varias sesiones que tuvimos antes de la aprobaci6n de

la ordenanza del uso del suelo, solcitamos al Arq' Ramos y en su tiempo al

erq. Pinto que se haga la ampliaci6n de la zona urbana central como

defermina l& ordenanza que se identific a co1, ZIJC. El Sr. Hueo Vllleran
Vicealcalde La propuesta que estan presentado es para que se haga mna

Contact● : 2872148′ 2872744′ 2872:49

2872710/2872566′ 2872690
www.cevrllos.gob.ec municipio@cevallos.gob.ec



―

comercial y van a construir sobre linea de f6brica, por Io que pongo a
consideraci6n de Uds. Seflores Concejales El 8r. Concelal Lulr Baroos, Mi
punto de vista ya 1o hecho Sr. Vicealcalde y como parte de la Comisi6n me
ratifico en lo mencionado. El Seior Coaceld Uarlo Aeullar Hay que tomar en
cuenta lo que solicito el Compaiero Luis Barona, referente a la calle Pedro F.

Cevallos, El Br. Ilugo Vlllegag Vlccalcdde Menciona que ese no es el punto
de orden que se estd discutiendo, El Br. Conceld Ab. Aboeado arlo
Aodlar Maniflesta que se este tratando la Reforma a l,a Ordenanza, El 8t,
Iluqo Vlllerer Vlcealcalde Debe haber una propuesta, porque aqui lo que se

est6 discutiendo son los dos informes que han presentado, ahora si Ud' tiene
ese buen criterio de pedir, Ud. tiene que hacer un informe para segundo
debate y debe ingresar para su respectiva discusi6n, porque ahorita 1o que se

esta discutiendo, es lo que ha presentado la Comisi6n de Legislaci6n y la
propuesta del Sr. Alcalde Titular. El Sr. Concelal Lulr Baroaa No se eslA

disiutiendo los informes, se esta discutiendo l,a aprobacion a tra Reforma de

Ordenanza de la Ordenanza del Uso del Suelo, El sr. tlu€o vlUc(st
vlcealcetde En ningrin momento se habla de La calle Pedro F. Cevallos en los
irrto.-e" que estamos tratando, si Ud. tiene ese buen criterio es muy
respetable, pero tiene que haber los documentos para discutir y aprobar' El
Sr.'Cooccirl l,ulr garone Yo puse mi punto de vista y asi me mantenSo' pl
Ab-.-G vcrs Procussdor 8ildtco Pregunta para continuar con la

"t"to.acion 
ai esta ordenanza va a pasar al departamento Juridico o va

RESOLUC10N l13‐ 2018.

Vloealdde MttesL quc∝ Oebe鰤黒i鑑蹴鶴:1:鑑駐塾選rea」cen el t」 orlne y presenten para ell

Ve“ ProcuradoF SIndlcO Sugtre que se pase d■ rectamente a la Comlslon de

Lcgislacbn y cuando se convoque a reunlon estara para trabaJar JlintoS,El
Sr.Concetal Ab.I印 dO― ar No tengo nlngun prOblema, EI SF.HugO
VШeE●●VICealcaldc Para mi scin que trabaJen en fO・ ・■■a Cottunta,revisen

todos los po.・・lenores y el 耐 o・・・・e vaya ya defmiuvo, para poner a
consderacbn del ConceJo,El Sro Conceial Lun3 BarOna No cstOy dC acuerdo
con lo que se man」bsta aqui,yo neccsito cOmo ya lo dle el hf01■ .e dc

planflcacbn y el otro mfO`...e ttC」 co,COnJuntninente con esos i」bl■..es se

Vtta a la Conlisbn de Legislacbn, porquc no se puede esね r perdlendo el

●empo,ucga a la colxlisbn dc Phnltacbn y la COlllisbn de planiflcacbn va a
rcqucHr los infoll■ cs dc los dcμ ttamcntos corrcspondlcntcs,porquc cso yo
pedi que se hClwan loS info・ mes para que se remlta a h Comisi6n
corespondlente, quc en este caso sem la Comision de Legislacbn.Sr.HuEo
Vmem3 VICealcalde Yo propuse que sc reahDe una reuruon de trab筍 o entre

hs Connsbnes dc Ph曲驚acbn y Lcglslacbn cOn el Asesoramた nto de los

drectores de Phn通caclon y Asesoin 」umlcO para anttr tOdOs bs
pol Шenorcs y tambたn quc quedc chro las prKlpucstas quc es●  renl17ado

タ
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Pedro F. Cevano3つan las Sesiones de las comisiones. Slendo hs 16H34
mmutos cl Sr Concaal RodngO oiate rchgresa a la sah de Seslones para
cOnmuar cOn el dcSarronO de la Sesbn.岬 TO NUMERAL Conoch鯰 nto y

re∞lucbn del lnfolЦ.e de h Comもbn dc Agropecuaぬ ,respecto al pedtto dc

la Uni6n dc Organlzaclones SoChlcs  dc Canton Ccvallos, para dcvolvcr
algunos equig)s,herrallnientas y maquharhs entrcgadas en Comodato por
parte del Gobielllo Autonomo MumCipal del canton CeVa■ os a esa

organlzacbn.Se procede con la lectura de1 0flcb No.2018-024-V― A― de fecha

cevanOs, a 10 de 」uLo de1 2018, cl mismo que textua■ nente dte Seior

Abogado,MauncЮ  Mianda,Alcalde del GADM de Ceva■os Presente,De nlis

露腑 器
eL埋脳L計ぷ翌[Л 毬:肌lⅧOЪ

ytt盤■:

露篭鷹空∫;驚織慾渡::織藤
Vall°S pan devo市 er dttnos equipも
s en Comodato por panc del GADM de

Cevnl10S a dた ha organνncbn,a in de que se dme poner en conocttnto del

陽 昴 蠅 鸞 轟 蝙
酬 r翻踊計滉躙 電鑑霜 1隠:選出轟置ЪN

島 RE    LA品 16H響 電

RCHIZAC16H, coH LOS
E ORCNEZACIONES SOCHES DEL

CANTON CEVALL08.

A AコTECEDENTES.

1. OFlcb No SG-72-2016 de1 25 deJuniO de 2018,en el cual consta la
Resoluci6n 096.2018 cmi」 da por el COnceJo Mumclpal cn scslon

ordharla de1 22 dc junb dd 2018,en h que se dectte pasar a la
Conlisi6n de Agropecuana para rcvisbn y anahsis.

2 EscHtura de Comodato OtOrgada por el Gobiemo Au6nomo
Descen廿磁 dO Muntip」 de CeVallos,a favor dc la U… de

orplzadoneS SOdde3 de Cemu“ de1 26 de febrero de1 2013.

3 Articulo 58 Llt.c)del c6d増 oO●藝 nlco de organlzacbn TedtOrlal,

Autonomね y Descentralレacbn(C00TAD)

少
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B. DESARROLLO.―

Receptado la comunicaci6n enviada por la secretaria general se

pmcedi6 a realizar !r convocatoria a los concejales miembros de la
comisi6n y tecnico de la Unidad de Produccion local del GADMC
para el dia lunes 02 de julio del 2018 a las 14H00 en l,a sala de
sesiones del municipio, a frn cumplir con el encargo del Concejo
Municipal.

De igual manera con oficio No. Ofrcio No. 2018-023-V-A del 27 de
junio del 2018, se convoc6 al Sr. Manuel ?Jvarez y su directorio,
para la reuni6n de trabajo a realizarse con la comisi6n de
Agropecuaria en la fecha antes indicada.

Luego de la espera reglamentaria y ante la ausencia de los dos
concejales miembros de la comision, a l,as 14H35 se inici6 la reuni6n
de trabajo con la presencia del suscrito como presidente de la
comisi6n, lng. Diego Hoyos t6cnico de la Estrategia Agropecuaria,
Dr. Jos€ Castm m€dico veterinario del MAG y 1 1 miembros del
directorio de la Uni6o de Organizaciones Sociales de Cevallos, segrin

Anexo adjunto.

Para dicho evento se establecio Ia siguiente agenda de trabajo :

a. Saludo de bieavenida a los asistentes;
b, Aprobaci6n de la Agenda propuesta para la reunion;
c. Explicaci6n del presidente de la comisi6n sobre el prop6sito de tra

reuni6n de trabajo;
d. lrctura del comodato firmado enre el GADM de Cevallos y tra

Uni6n de Organizaciones Sociales de Cevallos;
e. Intervenci6n de los miembros del daectorio de la Union de

Organizaciones Sociales;
f. AnAlisis de tra propuesta de devoluci6n; y,
g. Resoluciones y acuerdos.

Luego del saludo se pone en consideraci6n de la agenda de trabajo,
la misma que es aprobada por unanimidad.

En mi calidad de presidente de l,a comisi6n de Agropecuaria y
Comercializacion, realice una amplia explicaci6n sobre el objetivo de

tra reuni6n que es recopilar la inforrnaci6n sobre la situaci6n general

de la Uni6n de Organizaciones de Ceva-llos y fundamentalnente el
contenido de la Escritura de Comodato lirmado en el aio 2013, y
aldlisis sobre la devoluci6n de los equipos, herramientas y
maquinaria que es la misi6n encomendada por el concejo cantonal y
finalmente se indico que, en esta reuni6n no se tomara

2

3

4

5

多
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6

resoluciones, solamente se recogera los criterios para elaborar un
informe para recomendar con principios de los principios de la
coordinaci6n con los miembros de la Uni6n y sustentada para al
Concejo Municipa-I.

Sugiriendo a los miembros de la Uni6n de Organizaciones Sociales
que la devoluci6n de los equipos, herramientas y maquinaria lo
realicen previo un andlisis t6cnico con el apoyo de los profesionales
del GADMC y MAG que estaban presentes.

Inmediatamente se procede a dar lectura del Comodato firmado
entre el GADM de Cevallos y la Uni6n de Organizaci6n Sociales de
Cevallos, poniendo dnfasis en todas sus clAusul,as, firmadas por los
representantes legales; especialmente las responsabilidades y
valores entregados que asciende a $ 72.001,63 para el uso
adecuado, martenimiento, cuidado de los bienes bajo
responsabilidad de la Uni6n y 1o considerado para su devoluci6n.

Inmediatamente intervienen los miembros del directorio de la Uni6n
de las organizaciones Sociales, con las siguientes participaciones :

El Br. Gcrssdo Guortcto en su intervenci6n como expresidente
explica que los equipos, herramientas, equipos y otms recibidos por
tra Uni6n de Organizaciones Sociales en algunos casos como la
pel,adora de cuyes, mescladora, motocultor, el molino al Domento de
la entrega no funcionabaa y otros no existian al momento de la
entrega recepci6n.

Tambi6n ma-nifiesta que exist€n equipos que no saben para que sirve
porque fue entregado sin el asesoramiento ni presencia de los
t6cnicos del GADMC.

Indica que no habian leido el contenido del comodato, peor
conocieron sobre tra forma de devoluci6n luego de concluido el plam
del Comodato; revela adem6s que, 1o rinico que indicaron es que
est6n formando una empresa y deben interesados en ser parte de
esto deben aportar $ 100,00 por socio para el inicio de la
agrupaci6n.

Explica ademds que existen equipos que no son los originales a los
recibidos por el primer directorio por lo ejemplo las ollas de acero,
tijeras de podar, etc., que han sido remplazadas por otras que
funcional pero no son las entregadas inicialmente, tambien indica
que existe computadoras e impresoras de tecnologia caducada, por
ejemplo que en el caso de las impresoras los cartuchos valen mdls
que el equipo, por 1o que es necesario devolver.

7.

Indica que no se recibi6 los inventarios con la verificaci6n
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correspondiente, porque el directorio saliente no lo cumplio con esa
obligaci6n legal, existe casos que post€riormente se conoci6 que un
generador se eucontraba y continua en poder del GADMC, sin
embargo esta den[o de los inventarios de la organizaci6n, por lo que
propone se revise el contenido del comodato'

Interviene el 8r. anuel ilrrarez presidente de la Uni6n de
Organizaciones Sociales de Cevallos, quien maniliesta que existe
insumos como las congel,adoras que no utjlizan por cuanto se

encuentra en el sector de la plalta de procesadora de balanceados
por lo que cree que no es pertinente ocupar, tambi6n indica que Ia
petradora de cuyes no es fabricada para ese fin, es para pelar pollos y
trabria que hacer pruebas si se puede adaptar para lo indicado en el
comodato.

Tambi6n manifiesta que se debe revisar el comodato actual y
elaborar un nuevo porque el objetivo fundamental de l,a Uni6n de

Organizaciones Sociales es la crianza de animales menores, por lo
qui sugiere el,aborar un nuevo Comodato considerando el fin
firnaamintaf que es la crianza, comercializaci6n y valor agregado
para animales menores y ese seria el apoyo del GADM de Cevallos
para los 101 asociados.

Interviene eI 8t. Lul.r Plco e indica que agradece eI apoyo del GADM
de Cevallos para la Uni6n de Organizaciones, pero es necesario
revisar y cambiar la figura del comodato actual y elaborar un nuevo

con objetivos mds clams y depurar los inventarios ectuales'

t. Dcatrc dc loe ecncrdo. a quc re lleg6 ea le reunl6a gon lo3
rlgulonter:

a. la Uni6n de Organizaciones Sociales s€ compromete entregar el

listado de los enseres que requieren mantener para benefrcio de

la organiza.ci6n y las otras proponen devolver al GADMC;

b. Solicitar al GADM de Cevsllos apoye elaborando un proyecto a

traves del T6cnico de la Estrategia Agropecuaria, que pmponga

objetivnmente las acciones de Ia Uni6n, para lo cual se deberd

solicitar el apoyo de los t6cnicos del MAG acantonada en Cevallos
para consotdar este trabajo.

c. Solicitar que el DR. Veterinario del MAG - Cevallos colabore

realizaldo una inspecci6n, anAlisis y conclusiones para
determinar tra factibilidad o no de instalar la flaenadora y presente

un informe detall,ado que indique este requerimiento'
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d. Solicitar a los t6cnicos de la Direcci6n Financiera del GADMC
apoyen realizando la depreciaci6n de los bienes asignados a
Uni6n.

c. corcl,uElorE8.-

1. A la convocatoria no asistieron los concejales miembros de la
comisi6n

2, El comodato en su momento no fue socializado adecuadamente por
las autoridades de turno, fundamentalmente eI contenido de l,a

OCTAVA y NOVENA clausula del Convenio y el argumento fue m6s
bien formar una empresa, razon Wr lo que serd dificil actualmente
cumplir con el contenido de las mencionadas clausulas.

3. El comodato firmado entre el GADMC y Ia Uni6n de Organizaciones
Sociales no tuvo el seguimiento peri6dico y adecuado pa.ra verifrcar
la situaci6n y estado de los equipos y mat€riales entregados.

4. tos equipos, herramientas y maquinaria entregada s€ determina que

data desde el aao 2008 y fue entregada con lia figura de comodato en
el 2013.

5. El GADM de Cevalbs a traves de la parte tectlica, no realizo el
seguimiento pa.ra verificar la entrega - recepci6n de los equipos'
herramientas y maqufuEria que estipulaba en los inventarios
entregados a los directivos especialmente en la transici6n entre los

directivos salientes y enftntes respectivamente.

6. La Uni6n de Organizaciones Sociales, no dispone de un PROYECTO
que determine cumplt con sus fines trazados para que enrumbe el

desarrollo del sector Pecuario.

7. Los equipos, herramientas y maquinaria entregados por el GADMC a

tra Uni6n de Organizaciones Sociales de Cevallos, se realiz6 sin
considerar Ia real necesidad y fines de tra organizaci6n.

D. RECOUETDACIOITES..

1. Disponer la elaboraci6n de un proyecto coordinado con el apoyo de

los Gcnicos del GADMC y M;AG para que determine el horizonte
productivo de la Uni6n de Organizaciones y justifique los aportes del
Municipio y otras entidades del Estado, que contribuya al desarrollo
de los pequeflos Productores.
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2. Continuar apoyando a los sectores productivos especialmente al
p€cuario del Cant6n con aportes t6cnicos, insumos e infraestructura
en base a convenios y otros que permita la Constituci6n y \a 14,
segfn las compe tencias.

3. Revfuss y ralrro cl neJor crltorlo del ConceJo [ualclpal, dar por
temlngdo la vlgelcla del actud COUODATO Por cueato no re
aJusta a la redldad t6caica, econ6ralca y roctd de quloner
redlzaa actlvldader productlvac en el s€ctor Pecuealo y
agricola, de la Ual6u de Orgaatzeciotre. Socleler de Cevallor.

4. Elaborar un nuevo COUODATO coa:lderaado ler actlvldedor
productlrrar de le Unl6n do Orgaalzacloaer Soc{alee y
coordlnaado lar rcalcc aecerldadec dc la orgenlzacl6l, e flo de
optlulzat lo* recuror materlalel, ocoa6mlcor, t6calcol y
tdeato humeao tltrpoaible y evttar el mal ulo de lor recusol.

5.
6. Apmbar y recibir salvo el mejor razonamiento del Concejo Cantonal

los equipos, herramientas y maquinaria que proyectan devolver los
nepresentantes de la Uni6n de Organizaciones Sociales de Cevallos
rcgna el eoexo adJuato y rea.Uzar un estudio tecnico para su
utilizaci6n considerando los aspectos de lrcy correspondientes.

7. Disponer al guardalmac6n para que semestralmente realice la
verifcaci6n de los equipos, herramientas, maquinaria y presente el
informe correspondiente con las observaciones que el caso amerite,
a fin de realizan los correctivos oportunos.

Particular que me permito hacer conocer al concejo cantonal para el an6lisis y
fines correspondientes.

Sr. Hugo N. Villegas Bayas
PRESIDETTE DE LA COuISI6T ECNOPECUARIA DEL GADUC

lng. Diego Hoyos
ItCTTCO AGROPECUAEO DEL GADilC

El Sr. Hulo Vlllegar Vlcealcalde Lo que no estA constando en el informe' es
que la mayor parte de los equipos fue entregado en el 2OO8, 6sea ya se us6 y
en el 2O13 recien hacen firmar ese comodato, como que reci6n se ha entregado
esos insumos y por eso viene el problema, como Uds., escucharon en el
informe, estdn indicando de que hay insumos que no existen los originales,
dicen que habia ollas de acero inoxidables, pero el primer director que estado
seguramente ha hecho perder y ahora ha repuesto con oltras de aluminio,
habido herramientas como tijeras, sermchos ha sido de l,a marca ferco, y
ahora estAn otras herramientas de otras marcas que han comprado para
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reponer p€ro no son originales, entonces existen estas novedades en esta
Asociaci6n, ademds ellos dicen que no conocieron del Comodato, les hicieron
firmar indicando que iban a formar una empresa y que pusieron 100 d6lares ,

y a la final no se hizo la empresa y despues dejaron a la buena organizaci6n de
cada uno de los presidentes, que no esten cumpliendo los fines para el cual
fue creada la maquinaria, la mezcladora, la peladora de cuyes estdn dafladas,
se ha adjunta un listado con el asesoramiento tecnico de los Ingenieros del
MAG y del Ing. Diego Hoyos del Concejo Municipal, han hecho un listado de
los insumos que ellos pretenden devolver y este adjuntando tambi6n a este
informe por 1o que pongo a consideraci6n de Uds. Seiores Concejales para que
se tome l,a Resoluci6n del caso.- Dr. Herinia Paredes. Dlrec{or Flnqncleto
Quisiera referirme a este tema por cuanto ha sido un tema que toco l,a

compaiera Auditora Interna de la Contraloria, en el tltimo examen que hizo y
precisamente se nos queria involucrar a nosotms, sobre los bienes que no
estAn siendo utilizados por esta Uni6n de Asociaciones Sociales, a lo cual yo
fui muy categorico en manifestar en el momento que se ley6 el borrador con tra

Sra. Auditora que vino de tra Delegaci6n de Ambato, en presencia del Ing.
Eduardo Bayas entre otros compa,ieros mds, supe manifestar que aqui se est6
haciendo observaciones al momento actual, en donde precisamente se ha visto
y se ha confirmado lo que se manifiesta en este informe que presentan con 1a

presencia y testimonio de los mismos miembros dela organizaci6n, entonces yo
si dlie el hecho de que La instituci6n municipal actual haya dado cumplimiento
y realice tra revisi6n alual de acuerdo al convenio que est6 en manos de ellos,
mes ,l'16 de eso les dije yo, que debian haber ido un poco mds profundamente,
ana)izar y averiguar cudles fueron las razones, bajo que pnoyecto o

planificaci6n se entregaron esos bienes a la Asociaci6n, porque claramente se

ha notado que estos bienes se entregaron sin ningrin olicio o beneficio,
entonces deberian ir al fondo, porque aqui nosotros como pa-rte administrativa
es seguir controlarrdo esos bienes de acuerdo a la entrega que han hecho, pero
en buena hora porque tambi€n la sugerencia de la Auditoria fue de que se

revise tra entrega de los bienes y se vea ta posibilidad de La devoluci6n de
aquellos bienes que no est6n usados, entonces este es un momento propicio
para que se haga cumplir la recomendaci6n que hizo la Auditora Interrra , en
iodo ciso eso queria manifestar, porque a lo mejor tendriamos que dar de baja
algunos bienes porque ya no sirven, ese es mi criterio. 8r. Hugo Vlllecar
Vlcealcalde Bienvenida su recomendaci6n, Bueno el pedido puntual de los
miembros de la uni6n de Asociaciones son tres puntos clave, el uno es que se

de bqja el Comodato existente que han Iirmado en el 2013 y hacer un nuevo
orientado a los objetivos especificos que tiene la Uni6n, "dos entregar las
herramientas, equipos que tienen al Municipio y quedarse sotramente con lo
que ellos requieren y tres es que el Municipio cumpla con el Asesoramiento de
un tdcnico, que en este caso seria el T6cnico Agropecuario, que ayuden
haciendo el seguimiento de los proyectos, entonces seiores Concejales pongo
a Consideracion de Uds. Los 3 puntos cl,aros que ellos estAn pidiendo. Sr.
Colcelal Rodrlro Oiate. Yo por mi parte no tengo ningin inconveniente, yo
acojo l,a recomendaciones presentadas por l,a comisi6n, y doy por conocido y
apruebo el informe de la Comisi6n Agropecuaria. - Sr. Conccld Ab. Uarlo
Atullar Seflor Vicealcalde aqui no hay que ver sol,amente la parte social, hay
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que ver la parte juJdica cl Art.1077 del C6digo c市■cstablece claramente lo
quc es un comodato, es un pttstamo de un bお n, no es nuestras cosas, si

fuera entre dos pcrsonas parucularcs la Rescihcbn del contrato de Comodato
serla falso,somos dos hsutuciOnes la una publica y la otra pnvada,ahora lロ リ

quc anabr claramentc quc sc pucdc rccibr y que nO sc puede tcibむ , las

cosas que se puedan recibtt habra quc hacerlo ve」面にando su estado de
funcbnamlentO. EI Comodato en cl Art. 1084, 1085 cstablece con chmad
cuales sOn hs fo・・ uas dc dcvoluci6n de las cosas y por quC se puede dar de
btta hS COSas dc acuerdo al uso,pero ttne que estar en funcbnnmicnto,si cl
Munlclplo recibe dene quc hacer un士面orllle de b que recibc y como b rec騰

por esto lo manda la lev y es claro el Art.1083,de c6mo se debe devo市 cr las

cosas y como debe tcrlnharsc el conttato de Comodato, son 3 puntos
especttos y hay que respctarlo porque hs consecucnchs despues es para
nosotros,dcbcmos hacer un invcntano dctalhndo dc bs bた ncs quc funciona

o que no funcbna∞bre h temmion del bien especllcament, por eso se
debena hacer un mfonlle espec血oy 血 s cLビmentc de cada uno de los
lmplementos quc sc ha dado a la Asocttbn,cutt es su condた On,cual es su

vtta idl, todo esto debe t claramente cspecttadas para que nosotros en
fo.Щa legal denlos una rettbn delcontrato y hacer un nuevo contrato con
lo que ∝ ha propuesto aqul, de mi paH℃ yo doy por con∝ ido, apruebo el

i」bime de la Comisbn con las observacioncs rea■ zadas― Dr.Hernan Pared● 3

DArectoF Flnanderoo Sol'7nente para complementar,precisamente b que yo
habia observado antnonnente,lo que no se ha hecho antes,yo quistra que
w haga ahora y ped士les a enos que presenten un pcqucm prOyCCto,mtand。
para que van a uttr para quc necesltan y que btnes dc b que estaban en

器 1朧 田 冨 出
鰊 薫

器 艦
鷺 櫛una observacbn el Concaal Agu雌 ,

C市■,y quc hay que瞳 er la reschCbn del contrato,por favor yo le p通 o quC

sc hvestigue y se fundamente btn para el in..ue que se vaり a a presentar,en

todo ca∞ v,moS a tomar la resolucbn dc este t」 ol■lic,pero de b que dlCe el

Dr Hernan Paredes, 」us十,mcnte uno de bS pedidOS es que de partc del

MunlclpЮ aqui se acord6 con el lng.Dた go Hoyos TecttO del MuruclpЮ  y el

lng.Tlpan惚区i Tecnた。 del MAG,se les sohcit6 que les ιvuden LctndO un
proyecto porquc euos no estt en la capacidad de haCer un proyecto, eso
dcbcmos tCncr claro,quc cs un organ′acbn nctamcntc dc campcslnos,y no
cs●m en condlcbnes de a.Щar un proyecto escrlto,ahora b que me dtta
preocupado es el articulado del C6dlgo C■ ■,entonces ahi doctor haga una
mo●vacbn a h Uttn dc Organψaciones para ver c6mo∝ cantt CSa parte

legal,para que cl Munlcipb no tcnga probleinas espccinlincnte Con el control
de la Contralona,y nosotros hemos hecho esta recomendacЮ n sm conslderar

b que dte el COdigo C市 ■,pero con esta recomendacbn quc ha hecho el Sr.
ConceJal MaHo Agullnr, entonces yo le pedma al Sr. Procurador Shdた 。 Se

rcvisc bs Art.Dcl C6dlgo C市 i cn b rcfcrcntc a la rcscilincbn dCl comodato

Sr.Conceial Lul● BaFona Que se apruebc con las obscrvacbnes quc ha hcChO
elAb Maお 標 性lr.― EI Sr.Concelal Harco CaceFe3 Dc l聾 al fO・ ma quc se

apruebe el壼」b・・μe de la Comisbn con las observaclones que sc ha hecho.
RE80LUCIOF l14-2018 Lue2o del aniu3b en base a lo● 3tableddo en el
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M. 57 del C00TAD qu●  detemlna cue d Concelo Munldpal le
CO“●3,Ond● : uteral al 

“El o4orciclo de L faodtad 
“
omatlva c●  la3

[ualclpel. ncdleate la crpcdlcl6n dc Ordenra.aer centondcr. ecuerdot v
roroluclonor v lltorrl tl Conocor y rerolver lor a:untot ouo lo roeu
sometldos a ru conoclplento por perte del Ncalde o Ncaldesa. el
Coacelo Uualclpal oor uagalpldad v ecodendo el lnfollre de la
Comkl6r de Aaooecuqrts RESITELVE: Aprobar por unadnldad el
Iaforme preseatado por la Comld6n de Artopecuarla v Cometclallzacl6n.
coa las obsenraclones nroouectas oor loc seiores Coaceiales: 1.- Revlsar
loc Art.1O77. 1O83. 1O84. 1O85 del Cfit{o Clvll. 2. Reatlzar uaa seud6r
corr los mlembror de OryErdzacloaer Soclales Siendo l,as17Hl0 minutos se
clausura la presente sesi6n ordinaria.
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